

IV.

Aus der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft als einem Prozeß tiefgreifender politischer, ökonomischer, sozialer und geistig-kultureller Wandlungen erwachsen immer höhere Anforderungen an die Komplexität der politischen Führungstätigkeit der Parteiorganisationen.

Es ist ein hoher Anspruch an die Parteiarbeit, das Wissenschafts- und Bildungspotential immer effektiver für die Stärkung der Wirtschaftskraft der DDR, die Bereicherung des geistigen Lebens der Bürger und die Erhöhung ihres materiellen und kulturellen Lebensniveaus einzusetzen.

Dazu sind alle politisch-ideologischen und materiell-technischen Voraussetzungen für ein hohes Niveau und steigende ökonomische Resultate der wissenschaftlichen Arbeit zu schaffen.

Die Parteiorganisationen fördern mit all ihren Möglichkeiten die Entwicklung parteilicher Positionen im kompromißlosen Kampf um Spitzenleistungen von internationalem Rang, eine kämpferische und schöpferische Arbeitsatmosphäre, damit wissenschaftliche Ergebnisse in schnellerem Tempo und mit größerer Effektivität für die intensiv erweiterte Reproduktion zur Wirkung gebracht werden.

Von den Parteiwahlen sollten neue kräftige Impulse ausgehen für eine noch engere produktive Zusammenarbeit der Forschungs- und Entwicklungskapazitäten der Kombinate mit den Einrichtungen der Akademie der Wissenschaften, der Universitäten, Hoch- und Fachschulen.

Hohe Patentergiebigkeit, internationale Spitzenleistungen für den Export, revolutionisierende Ergebnisse in der Entwicklung von Technologien und Verfahren, bahnbrechende Resultate bei der Veredelung von Rohstoffen sowie neue Erzeugnisse mit hohem Gebrauchswert sind deshalb wichtige Gradmesser für die Kampfbereitschaft, das Engagement, das verantwortungsbewußte Handeln der Kommunisten. Auf dieser Grundlage ist das Produktionsortiment in den Betrieben zur effektiveren Gestaltung der Außenwirtschaftsbeziehungen und zur Erhöhung der Rentabilität des Exports zu vervollkommen.

Die Parteikollektive verstärken ihren Einfluß auf die Sicherung der Einheit von Forschung, Lehre und Erziehung durch eine gewissenhafte Delegierung zum Studium, die wissenschaftlich-produktive Ausbildung der Studenten und ihre kommunistische Erziehung so-

lieh, um das Angebot entsprechend dem Bedarf der Bevölkerung niveauvoller und reichhaltiger zu gestalten.

Von grundlegender Bedeutung für die stabile Entwicklung der Volkswirtschaft der DDR sind die plan- und vertragsgerechte Erfüllung aller Verpflichtungen im Export, die Herstellung von verkaufsfähigen Spitzenerzeugnissen, die einen hohen Devisenerlös erbringen sowie die bedarfsgerechte Bereitstellung von Ersatzteilen und Serviceleistungen.

Die Verwirklichung einer höheren Stufe der Intensivierung und Rationalisierung erfordert, die Anwendung der Mikroelektronik und der Robotertechnik mit dem Ziel zu beschleunigen, eine wesentliche Erhöhung des technologischen Niveaus der Produktion bei gleichzeitiger Einsparung von Arbeitsplätzen sowie der Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen zu erreichen. Notwendig ist eine weitere spürbare Senkung des Transportaufwandes durch Optimierung der Transport- und Lieferbeziehungen und die Verlegung weiterer Transporte von der Straße auf die Schiene.

Besondere Aufmerksamkeit verlangen die stabile Versorgung der Bevölkerung mit Erzeugnissen des Gruhdbedarfs, hochwertigen Konsumgütern, Dienstleistungen und Reparaturen, ein höheres Niveau der Zusammenarbeit zwischen Handel, Industrie, Land- und Nahrungsgüterwirtschaft sowie die effektivere Gestaltung der Umschlags- und Handelsprozesse und die Senkung der Verluste.

Den Ideenreichtum der Werktätigen und alle territorialen Möglichkeiten für die Verwirklichung des Wohnungsbauprogramms nutzen.

Die planmäßige Durchführung des Wohnungsbauprogramms als Kernstück der Sozialpolitik der Partei, die weitere Ausgestaltung der Hauptstadt der DDR, Berlin, sowie die termingerechte Fertigstellung der Bauvorhaben für die Stärkung der ökonomischen Leistungskraft unserer Republik sind ein starker Ansporn für das Schöpferum der Bauschaffenden, das durch zielgerichtete politische Arbeit der Genossen und eine qualifizierte staatliche Leitungstätigkeit allseitig zu fördern ist.

Im Vordergrund der Partei- und Massenarbeit steht dabei, den geplanten Leistungsanstieg und Effektivitätszuwachs mit höherem technologischem Niveau und verstärkter Intensivierung durch die entschiedene Senkung des Einsatzes von Rohstoffen, Materialien und Energie sowie die Sicherung eines weitaus günstigeren Ver-